

PRECIO DE SUSCRICION

UN MES, 0'50 pesetas dentro y fuera de la poblacion.

PAGOS ADELANTADOS

Toda la correspondencia literaria y administrativa se dirigirá al director

Francisco Miñano
No se devuelven originales

EL DEMÓCRATA

SEMENARIO LIBERAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES

PRECIOS DE INSERCIÓN

ANUNCIOS 1.ª plana
0'15 ptas. línea—Idem
3.ª 0'10.—Id. 4.ª 0'05.

PAGOS ADELANTADOS

Anuncios perpétuos y comunicados, à precios convencionales.

DIRECCION

Angostos, 31—CIEZA.

EL ENCASILLADO

Por lo que deducimos de ciertos informes que hemos recibido de Madrid, es de creer que las próximas elecciones de Diputados provinciales y las generales de Cortes, se van á realizar en toda la provincia, con la más completa tranquilidad, gracias infinitas á las «sencillas, sinceras y leales» promesas de desinterés y de imparcialidad que nos hizo el Sr. Maura, cuya personalidad en el vivo y vehemente deseo de escalar el poder, se sumó á los conservadores y que estos, queriendo, por tan grande adquisición complacerle, le dieron, no á gusto de todos, la regencia del Ministerio de la Gobernación.

Todos en general crejimos que había de llenar holgadamente aquel importante centro; que había de desempeñar sus funciones con aquella alteza de miras, propia solo de los hombres de elevados y reconocidos prestigios, mayormente, cuando las públicas y reiteradas protestas de sinceridad que hizo en un principio, respondieron al buen concepto que de él tenía formado la opinión.

Pero no ciertamente; un desengaño más que ha tenido aquella; una torpe y lamentable equivocación que ha sufrido el país, porque en la labor política que se está actualmente realizando, se representa la más fabulosa farsa que se ha conocido en los mas desdichados tiempos.

Farsa, que ha comenzado en medio de las protestas y de las silvas que la nación entera, dispensa á diario al gobierno del Sr. Maura, por el interés que viene teniendo en la labor y el aprecio que está haciendo el pueblo, á sus protestas y desmentidas manifestaciones de sinceridad.

Con este engañoso sistema, claro está que triunfarán los candidatos ministeriales, es decir, los particularmente encasillados ó lo que es igual los contertulios y aduladores de los Ministros; y triunfarán tambien aquellos de oposición que quieren los caciques en la actualidad imperantes; porque entendemos que no será en modo alguno racional, el luchar contra aquellos candidatos por Silvela-Maura premiados, porque bien mirado, disponen por entero del censo.

La prueba de todo está, en que por por la capital de la provincia, según los informes á que antes nos referimos, saldrán triunfantes los encasillados don Angel Guirao, el Barón de Heredia Espinola, como ministeriales y D. Joaquín Lopez Puigcerver como de oposición; que saldrá derrotado, si se dimite aquel ayuntamiento, apesar de sus influencias, sin que pueda obtener ni siquiera, el lugar que la ley reserva á las oposiciones.

Por Mula, no habrá ninguna dificultad, para el conservador Sr. Cierva, á no ser que surja algun solapado Maurista, que muy bien pudiera suceder, por cuanto se dan casos en algunos y no menos importantes distritos.

Por Yecla, el Sr. García Alonso ha dado toda clase de facilidades al Barón del Solar y solo tendrá enfrente al presidente de la Cámara Agrícola, de Jumilla, que por la suprema voluntad del Sr. Maura será derrotado, gracias á tan ejemplar sinceridad electoral.

Por este distrito, es decir por Cieza, ocurrirán indudablemente cosas, que enderezarán perfectamente el asunto, aun cuando sea tontamente; pero del mal, el menos; lo sensible es, que los hombres mas importantes que caminan al frente del movimiento político del distrito, no hayan pensado sin distinción de

ningún color, el buscar un hombre, un candidato, que llenara, sinó con aquella seriedad del inmortal predecesor, al menos que fuera tras su importancia, nada de imposiciones, sino responder unánimemente á las legítimas aspiraciones del distrito.

Mas volviendo al asunto, habremos de significar, que estamos conformes en que este gobierno, no es el único que ha cohibido la voluntad electoral, sino que lo que hace, es exactamente igual que hicieron sus predecesores, sacar triunfantes á sus amigos políticos, por encima de todas las arbitrariedades que estimen necesarias hacer.

Está visto por la conducta del señor Maura, que los políticos hasta hoy han sido y son lo mismo los unos y los otros, diferenciándose únicamente, en el nombre aunque tratemos de Maura, y de sus inmediatas protestas.

Por lo tanto, el país ó los hombres de prestigio y seriedad, cuando ven cometer todo linaje de atropellos, ofrecen retirarse y abandonar á los partidos, protestando de tanta indignidad; y los que así no obran, ingresan en el partido democrático en la esperanza de que no muy tarde, se impondrán otras prácticas y otras ideas y que otros hombres imprimirán mejor rumbo á la política, procurando purificar, las costumbres y dar al país mejor administración.

En las próximas elecciones, aprenderemos la sinceridad especial del señor Maura; y este despues de todo, dirá pues terminantemente en el parlamento, que sus elecciones, han sido libres, muy libres, tan libres como las celebradas en los mejores tiempos; y los que vivimos aquí en los pueblos, vemos que todo se reduce á la más cinica desvergüenza; estado, que lo mismo lo agravan los liberales que los conservadores, mientras duran en el poder.

CANALEJAS EN ALCALÁ

El día 1.º del actual estuvo en Alcalá el ilustre demócrata.

En casa del presidente del Comité democrático, recibió las comisiones.

En el hotel muzárabe, propiedad del Cónsul de Suiza, Sr. Lardet, se celebró en su honor un banquete de 120 cubiertos.

A las tres fué el *meeting* en el Salón Cervantes, y terminado éste, visitó el señor Canalejas la redacción de «El Eco Complutense», donde fué obsequiado con un *lunch*.

Los expedicionarios regresaron á Madrid en el tren de las seis y media de la noche.

El Sr. Canalejas fué aclamado con entusiasmo en la estación y en las calles por numeroso público.

En el *meeting* del Salón Cervantes, se pronunciaron varios discursos, haciendo el resumen de todos el Sr. Canalejas, que al levantarse de su asiento, fué saludado con una salva de aplausos.

Empezó lamentando la excisión de la familia liberal, diciendo que en lugar de combatir al enemigo común, se dedican á destrozarse á si mismos.

Añadió que no combate á los ex-ministros liberales, porque si no le ayudaron en el poder, le dan facilidades en la oposición.

Dedicó un recuerdo cariñoso al Sr. Sagasta, añadiendo que él, es el ejecutor testamentario de su programa, porque él lo escribió y es suyo.

Disputánme—añade—las ideas, quienes nunca supieron inspirar ninguna al Sr. Sagasta.

Yo quisiera ganar el amor del pueblo para quienes perdieron las colonias, pero esto es difícil, si no imposible.

Reconoció que será muy combatido, pero tiene fe en que sus ideas vencerán todos los obstáculos.

Manifiesta que ha hablado al Rey con la misma franqueza que á Dios, y que se le dirigirán rayos de soslayo, pero no le asustarán y luchará en el Parlamento con el pecho descubierto.

Recuerda las frases de Sagasta de clarando que el programa de Canalejas era el suyo, y encarece la necesidad de realizar una política «constructora», en lugar de esa política pasional, basada en los tristes escombros de una libertad ficticia.

Añade que es más radical por dentro que por fuera, y asegura que las clases superiores son inútiles para dirigir un pueblo nuevo y trabajador; en el Gobierno será aún más radical que en la oposición.

Luchará en las elecciones sin pactar con nadie y recorrerá toda España para hacer propaganda de sus ideas. Con mi idea—dice—soy más grande que con una minoría.

Censura al Sr. Maura, diciendo que, á pesar de sus ofrecimientos hará unas elecciones falsas, y afirma que el Parlamento resultará una ficción.

Dicese —añade—que nuestras ideas tienen cerradas las puertas regias, porque son incompatibles con la Monarquía, pues yo declaro que la Monarquía es compatible con las ideas democráticas. Somos monárquicos, no cortesanos.

En cuanto á la propiedad, somos francamente socialistas. El hombre no es enemigo del hombre, sino hermano; preciso es, pues, que el hombre ame á sus semejantes, para no aparecer como salvaje.

El pueblo debe estar con nosotros para que las cuestiones sociales puedan resolverse con conocimiento de causa.

Conviene decir al Rey, cuál es el contrapeso de su mision, é indicar á la Iglesia, que su ministerio es extender su esfera de acción, sin absolver el poder civil.

Es imposible la separacion de la Iglesia y del Estado, porque se presenta el negro problema de la gue-

rra civil. Solo es factible la independencia de ambos poderes.

No quiere ser gobernante si se le ha de obligar á abdicar de sus ideas.

Los programas los dan la realidad y la conciencia del país, no un hombre aunque se sienta canonista. No quiero ser jefe de un grupo de ex-ministros, sino jefe de una sociedad consagrada al bien común.

Habla de la pérdida de las colonias, lamentándose no existiera entonces el servicio obligatorio, para que todos los españoles hubieran defendido la integridad de la patria.

Terminó diciendo que la bandera que ha levantado no la plegará.

RECORTES

Bien que quisiéramos, cual fieles y verídicos narradores, pintar con los tonos más vivos, el heroismo histórico de los liberales y el sufrimiento impensado de los conservadores, para ver de demostrar con vistosa galanura, los triunfos políticos, injustificados de los unos, y la forzosa abnegación de los otros; para que la posteridad pueda aprender de tan encontradas circunstancias, la farsa y la comedia indigna que se representa en Madrid tomando á los pueblos como atontecidos comparsas.

Admirable obra es, la de modificar las costumbres rancias de los pueblos; más que conveniente es, se dirá el señor Maura, instruir á estos, para que con ligera suavidad se convengan, apesar de los cambios radicales de situación, á no interesar el cambio inmediato de ayuntamientos; primero, porque la pretensión, pugna con las buenas prácticas modernistas, y segundo, porque en determinados y hoy oscurecidos distritos, conviene á los altos fines del puigcerverismo.

Por este mismo precisamente, los liberales, se hallan abroquelados, por tan singular privilegio, que ha llegado su fantasía á forjarse la idea, rara por su raquitismo, de ereseer superiores en influencia, al mismo Conde de los Campillos, al no querer aun apesar del consabido pacto, que otro alguno sino ellos gobiernen como vienen haciendo, á los muy pacientes vecinos del distrito, llevando más allá su egoismo, de que quieren ser respetados, como los únicos, con perfecto derecho á gobernar, en todos los tiempos.

De todo lo cual resulta, una injustificada lentitud y la más intrincada marcha, en la situación política, y con vista de un estado tan anormal, habremos de confesar con entera franqueza, que nadie sabe verdaderamente á que atenerse; pero parece ser sin embargo según hemos podido traslucir del color de ciertos semblantes, que en esta singular contienda, en esta lucha sorda

